

“ Je désire qu’une quête soit faite en leur faveur, dimanche le 10 mai, dans toutes les églises du diocèse.

“ Je ne connais pas encore toute l’étendue des ravages de l’inondation, mais j’apprends ce matin que le village de Saint-George de Beauce, n’est plus guère qu’une ruine; soixante-quatorze maisons ont été emportées, brisées ou renversées. Il n’y a plus un seul pont pour relier les deux parties de la paroisse que sépare la rivière.

“ A Saint-Martin, dans le même district, sans compter les maisons et les granges emportées ou brisées, il y a à peu près un mille de chemin public couvert d’une moyenne de vingt pieds de glace. Les deux ponts des rivières Coudée et à la Truite sont détruits. Les colons y sont très pauvres, n’ont pas de provisions et sont obligés de transporter sur leur dos à sept, huit et neuf milles de distance tout ce dont ils ont besoin pour leurs nombreuses familles. La misère sera grande partout; la récolte de sucre a manqué cette année encore et les grains ne se sont guère vendus.

“ Vous voudrez bien annoncer cette quête du haut de la chaire dimanche prochain, et par le navrant spectacle du malheur de nos braves Canadiens, vous inciterez vos ouailles, toujours si charitables en pareilles circonstances, à ne point leur refuser une aumône.

“ Vous profiterez de l’occasion présente pour faire remarquer à vos fidèles les enseignements que Dieu nous donne par ces épreuves: la vanité des biens de ce monde qui peuvent nous être enlevés à chaque instant, la nécessité d’éviter le péché pour détourner de nous la colère de Dieu et par conséquent l’à-propos de joindre nos prières à nos aumônes.

“ Si nous avons beaucoup, donnons beaucoup; si nous avons peu, donnons peu, mais que ce soit de bon cœur: *hilarum datorem diligit Deus*. C’est l’aumône que Notre Seigneur préfère et qu’il récompense éternellement. Faisons aux autres ce que nous voudrions qu’on nous fit à nous-mêmes en pareil cas.

“ Le produit de cette quête sera envoyé à Mgr Têtu. (1)

Pensée

Notre conduite fait voir ce que nous sommes.

(1) Circulaire de S. G. Mgr Bégin, en date du 25 avril 1866.